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““这这是是买买房房的的钱钱，，丢丢了了多多着着急急呀呀！！””
烟台保安在监控盲区捡到10万现金义还失主，还婉拒2万酬谢

今年42岁的王盛来，老家烟台龙
口，是一位土生土长的渔民。年纪大
了，继续打鱼身体有些吃不消。他的妻
子在莱山区的一家服装厂工作7年多
了，儿子也在这边上学。去年王盛来也
到莱城区做了一名保安，虽然收入不
高，一家三口也算是团圆了。

干保安一年多，王盛来已经收
到了3面锦旗。“第一面锦旗，是因为
我生擒了一名小偷。”去年10月份，王
盛来在巡逻的时候，看到一名男子正
在掏一名女孩的口袋，起初他还以为
是男女朋友在闹着玩，可是男子掏出
女孩的手机转头就跑，王盛来这才意
识到可能是小偷，他上去干脆利落地
就把小偷擒住了。

去年11月份，王盛来当保安的
商场在开业之前，有一家鞋店着急
进货，王盛来在广场巡逻之际，就帮
忙鞋店的工作人员卸货。“他们的鞋
都是用卡车运的，来了一车，货还没
卸完，另一车又来了。”王盛来说，这
本不是他的工作，但就想帮着出点
力。被他的热心感动，开业后鞋店给
王盛来送来了一面锦旗，“我也不是
为了这面锦旗，但是拿在手里心里
也觉得挺美的。”王盛来说。

再就是这次捡钱，邸先生给王
盛来送来一面锦旗和一封感谢信。

干了一年保安

收到三面锦旗

本报烟台12月3日讯（记
者 于飞） 近日，烟台祥隆
广场保安部的保安王盛来遇
到了有生以来的最大一笔现
金，在巡逻时他捡到一个装
有10万现金的纸袋子。10万
元，以王盛来的收入，不吃不
喝也得攒5年。但这天上掉下
来的“馅饼”并没有砸晕王盛
来，他第一时间联系到了失
主。

3日下午，记者来到祥隆
广场，见到了正在巡逻的王盛
来。他告诉记者，11月21日傍
晚，他是在祥隆广场步行街的
一个座椅底下捡到的纸袋子，
除了10万现金，里面有一些材
料，购房合同、营业执照和户
口本等，“当时我就想，这是不
是失主买房子的钱啊，丢了得
多着急。”王盛来告诉记者。

于是，他将纸袋子带回了
办公室，跟同事商量如何找失
主。也是巧了，其中的那份购
房合同上，有一位孙女士的名
字和电话，名字跟袋子里的户
口本上的人名一致，王盛来就
拨通了孙女士的电话。“她接
到电话后，还挺蒙的，都不知

道自己的钱丢了。”王盛来说。
3日下午，记者联系上丢

钱的孙女士丈夫邸先生，他告
诉记者这10万元的确是房子
的首付款，那天取了钱之后，
他们两口子买了点东西，提着
大包小包就在步行街的座椅上
坐着休息了一会儿，这时邸先
生的一位朋友来了电话说自己
出车祸了，事情太急，他们接了
电话就跑，“我和我媳妇都以为
钱是对方拿着的，哪曾想丢下
了。”邸先生告诉记者。

“可能他们刚走，我就把

袋子捡了起来，不然人流量
这么大，很快就没了。”王盛
来说，当时是晚上7点半，正
是广场人多的时候，如果有
人发现了，肯定一转眼就被
拿走了。王盛来说，他们落袋
子的那个座椅，正好还处于
监控盲区，广场的监控也照不
到那里。

邸先生和孙女士看到丢
的钱原封不动摆在面前，当场
拿出2万元来，要向王盛来表
示感谢，可是王盛来说什么也
不肯收这钱。

“我要是图他的钱，就不
用费劲找他们了，直接把钱留
下就行了。而且他们的钱是用
来买房子的，我听说有一部分
还是跟朋友借的，我就更不能
要了，现在年轻人买房子的压
力也都挺大的。”王盛来说，10
万元，他如果不吃不喝的话，
也要整整5年才能赚到，即便
这样，不是自己的钱，再多也
不会动心的。

王盛来不收钱，邸先生只
好给他送来一面锦旗和一封
感谢信。

本报记者 张跃峰

1日得知获奖的消息时，刁海刚正
在东阿通过聊城的一处公交站点附近
宣传公益顺风车，并借机看有没有搭顺
风车的市民需要捎上一段。

对于能入选第三届凡人歌·山东十
大凡人善举，刁海刚感觉非常意外。他
认为自己只是做了一些力所能及的事
儿，没想到却得到了社会这样的褒奖。
刁海刚说，如今他最大的心愿就是进一
步将公益顺风车发展壮大，让公益顺风
车跑遍全省。

“随着聊城公益顺风车协会的影响
力越来越大，加入的爱心人士也在激
增。”刁海刚说，协会的成员多了，需要
面对的事情也多了起来，这让他感觉肩
上承担的责任和压力越来越大。为此，
从公益顺风车协会11月16日正式成立
到现在，半个多月的时间他都在忙着着
手组建管理团队。

在管理团队组建的同时，刁海刚还
确定了一个近期的发展方向，即日起将
发起公益顺风车进社区活动，先在聊城
主城区的大型社区设立“顺风车固定联

系小站”。刁海刚说，小站，就是联合大
型社区的居委会、物业公司等，在一些
居民较多的社区、居民小区设立一个顺
风车站点，而后发展一些车主会员及搭
乘者会员，为双方搭建起一个沟通联系
的平台，这样让双方不再到处去寻找顺
风车和搭乘者，来进一步实现顺风车的
有效和便捷。

刁海刚告诉记者，聊城公益顺风车
协会的成员如今已经接近1700人，除主
城区之外在聊城的临清、茌平、东阿、冠
县还组织了分支组织，其他县也相继有
成员加入，目前正在酝酿组织分支机构。

在基本实现聊城各县市全覆盖的
情况下，他还根据需要与全省其他多个
地市的公益顺风车组织建立联系。据刁
海刚介绍，随着齐鲁晚报的报道，陆续
有来自威海、潍坊、德州、济南等地的一
些爱心人士找他取经，经过多方面的交
流之后，大家商量着组建了一个“齐鲁
公益顺风车联盟”QQ群，交流相关发展
经验的同时，筹划着联合起来响应齐鲁
晚报发起的齐鲁公益顺风车大联盟，探
讨能不能组建一个全省的公益顺风车
组织。

头条链接

““最最大大心心愿愿是是让让
顺顺风风车车跑跑遍遍全全省省””
协会成立之后，刁海刚正筹划着顺风车开进社区

王盛来向记者展示失主送来的感谢信。 本报记者 李泊静 摄

1日,刁海刚在聊城一处公交站点附近宣传顺风车。 本报记者 张跃峰 摄
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